

Les de Montmain, au nombre de sept, furent des maîtres renommés ; ils étaient originaires de Saint-Etienne en Forez, où ils avaient été maîtres fourbisseurs, « maîtres graveurs et cizeleurs en armurerie. » Pierre Louteau, Pierre Périscel, Abraham Bergier, Jacques Warin, Abel Senebier, Jean Nourry, Marc Redouté, ont été parmi les plus habiles horlogers de Lyon.

Ily a eu, à Lyon, au xvi^e siècle plusieurs horlogers huguenots : Pierre de Fobis (..1543-1572), Nicolas Odet (..1562), Nicolas Le Prince (..1564-1572), Claude Godon (..1569-1583).

Nous avons encore trouvé au xviii^e siècle des horlogers protestants : quatre Genevois, Isaac Belard, Benjamin Coindet, André Duvernay et Pierre Sauret.

II. — *Armuriers, fourbisseurs et arquebusiers.*

On ne voit pas au xvii^e siècle la même activité à Lyon dans le métier de l'armurerie ; le nombre des maîtres et des ouvriers avait diminué. Les arquebusiers étaient alors les plus occupés.

Huit armuriers, fourbisseurs et arquebusiers étaient Protestants : trois d'entre eux étaient Suisses : Un de ces derniers, maître arquebusier, Ulrich Starch (..1674-1684), avait un atelier réputé pour la bonté de ses armes (1).

(1) Une famille d'armuriers du nom de Starch vivait à Troyes au XVI^e et au XVII^e siècle : Hans ou Henri I^{er} Starch, armurier du duc de Nevers, gouverneur de Champagne (..1550 - † de 1554 à 1562); Hans ou Henri II Starch, fils du précédent (..1563 - † de 1579 à 1588); Hans ou Henri III Starch, « l'un des plus expertz armuriers heaumiers qu'il y eut alors » (..1590 - † 1650); Henri IV Starch (..1624-1654). Ces Starch étaient catholiques.